

23/01/2015

Informe Estadístico año 2014: Fiscalía superó los 10 mil juicios orales durante 2014

El Director Ejecutivo Nacional del Ministerio Público, Jorge Abbott, y el Gerente de Estudios de la Fiscalía Nacional, Claudio Ramírez, dieron a conocer el balance estadístico y de gestión del Ministerio Público correspondiente al período enero-diciembre de 2014.

El informe reveló una leve alza de las denuncias de un 0,26%, respecto del año 2013, llegando a 1.304.657 casos ingresados en el año 2014 (3.429 denuncias más que el año anterior).

Las regiones que presentan mayores alzas son: **Coquimbo** (3,9%), **Metropolitana Occidente** (3,2%) y **Maule** (2,7%). Mientras que las regiones que presentaron las principales bajas de las denuncias son: **Tarapacá** (-11,4%), **Aysén** (5,3%) y **Arica** (5,2%).

En materia de Juicios Orales, la Fiscalía de Chile llevó adelante 10.149, un 5,9% más que el 2013. En cuanto a sus resultados las sentencias condenatorias alcanzaron el 80,18%, cifra levemente inferior a la registrada el año 2013 (81,02%). Es decir, de cada cinco juicios orales la sentencia es favorable a la acusación presentada por la Fiscalía en cuatro de ellos. Dentro de los delitos más llevados a Juicio Oral destacan los robos y aquellos vinculados a las drogas, con un 20% y un 14% del total.



DELITOS CON MAYORES DENUNCIAS

Los delitos agrupados en la categoría **Robos no violentos** concentran la mayor cantidad de denuncias presentadas ante la Fiscalía durante el año 2014: 230.915, lo que representa un 17% del total de ingresos y un crecimiento del 5 % respecto al año 2013. Dentro de esta familia de delitos el **Robo de vehículo motorizado** creció un 10,5% respecto al año 2013 y el **Robo en lugar no habitado** lo hizo en un 10%.

En esta materia, debe tenerse en consideración el trabajo que impulsó el Ministerio Público en el Proyecto de Fortalecimiento que ya fue ingresado al Congreso Nacional y que contempla la creación de un Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos, el cual busca detectar y desarticular mercados delictuales de manera de hacer más eficiente la persecución penal de este tipo de ilícitos contra la propiedad.

DELITOS DE MAYOR CONNOTACION SOCIAL

En la categoría de Delitos sexuales, el **Abuso sexual de menor de 14 años (con contacto)**, que representa aproximadamente el 29% del total, disminuyó a nivel país en 972 denuncias (-14,3%), en comparación con el año 2013

En la categoría de Delitos de drogas, el **Microtráfico** registró un aumento del 9%, mientras que el **Tráfico de drogas** lo hizo en un 9,1%.

El delito de **Uso fraudulento de tarjetas de crédito y débito**, registró a nivel país 2.370 denuncias más que el año 2013, con un crecimiento del 15,5%

En lo referido al **Robo con fuerza de cajeros automáticos**, se pasó de 117 denuncias el año 2013 a 270 en el 2014, registrando un aumento del 130,8%. Es importante destacar que la Fiscalía registra todas las denuncias que se ingresan por este delito, sin

hacer distinción entre aquellos frustrados y consumados.

El **Robo en lugar habitado** muestra el año 2014 un leve crecimiento respecto al período anterior, con 492 denuncias más y un aumento del 0,7%. Sin embargo, la Región Metropolitana muestra una disminución del 0,5%. La Fiscalía Regional Metropolitana Occidente exhibe la baja más pronunciada, con un 5,1% menos de denuncias; mientras que la Fiscalía Regional Metropolitana Oriente, muestra la mayor alza, con un incremento del 4,6 % en sus ingresos por este delito.

PROTECCION Y APOYO A VICTIMAS Y TESTIGOS

Durante el año 2014, el Ministerio Público destinó 1.786 millones de pesos a la protección y apoyo a víctimas y testigos, los que se utilizaron preferentemente para facilitar su participación en el proceso penal, entregarles elementos de seguridad, reubicarlos en caso de estar amenazada su integridad personal y dotarlos de alarmas, celulares o equipos móviles de telecomunicaciones.

En todo el país, se registró un ingreso de 1.154.827 víctimas, un 0,37% más que el 2013. En el contexto de **Violencia intrafamiliar**, las víctimas disminuyeron en un 2,63%, llegando a un total de 140.573.

En cuanto a atención de usuarios, el Call Center de la Fiscalía atendió 262.921 llamados. Mientras que presencialmente, se atendieron 888.870 requerimientos.

GESTIÓN JURÍDICA

Los términos judiciales entre enero y diciembre de 2014 bajaron en 1,96 puntos porcentuales respecto de igual periodo de 2013, al registrar un porcentaje de judicialización del 43,79%. En cuanto a los términos no judiciales, los **Archivos Provisionales** aumentaron más de dos puntos porcentuales respecto a los registrados el año 2013: de 43,74% a 45,81%.

Para enfrentar eficazmente esta situación, el Proyecto de Fortalecimiento del Ministerio Público tiene un capítulo especialmente dedicado al reenfoque y potenciamiento de los equipo de trabajo a cargo de los Archivos provisionales, con el fin de dotarlos de mayor capacidad investigativa.

Durante el año 2014, los Fiscales del Ministerio Público debieron participar en un total de 948.079 audiencias, con un promedio de 1.463 comparencias por Fiscal, lo que mantiene y profundiza la tendencia histórica de aumento de audiencias y carga de trabajo que la institución debe afrontar con la misma dotación.